

Dans les provinces Maritimes, la production par habitant a toujours été très inférieure à la moyenne canadienne et en 1952, elle s'établissait à environ la moitié du chiffre national. Dans le Québec, elle a été en moyenne de 10 à 13 p. 100 inférieure à la moyenne canadienne en ces cinq dernières années, après avoir presque atteint le niveau national au cours de certaines années du temps de guerre. En Ontario, la production par habitant a régulièrement été la plus élevée de toutes les provinces mais en 1952 elle était un peu moindre qu'en Saskatchewan, qui, cette année-là, a rentré une récolte magnifique de céréales. Le chiffre de \$1,146 par habitant en Ontario était encore de près de 19 p. 100 supérieur à la moyenne nationale.

La production par habitant au Manitoba dans l'après-guerre a été très inférieure à la moyenne pour le Canada et, en 1952, elle était de \$728, soit 25 p. 100 de moins que la moyenne. Le chiffre de la Saskatchewan a beaucoup varié suivant les conditions de la récolte, parfois tombant beaucoup plus bas que la moyenne nationale et, parfois, la dépassant, comme en 1952 alors qu'il a atteint \$1,148, chiffre le plus élevé de toutes les provinces. Durant la période 1948-1952, la production par habitant en Alberta a sans cesse été supérieure au chiffre national; elle est parvenue à son niveau relatif le plus élevé en 1952 alors qu'elle dépassait de 13 p. 100 la moyenne nationale. L'économie très diversifiée de la Colombie-Britannique occupe d'habitude un rang élevé dans la production par habitant, n'étant dépassée que par l'Ontario. En 1951 et 1952, cependant, à cause surtout de la valeur accrue de la production agricole dans les Prairies, la Colombie-Britannique est descendue au quatrième rang et venait après la Saskatchewan et l'Alberta.

### 3.—Valeur nette de la production par habitant et écart, exprimé en pourcentage, par rapport à la moyenne nationale, par province, 1948-1952

Province	1948		1949		1950		1951		1952	
	Valeur nette par habitant	Écart								
	\$		\$		\$		\$		\$	
Île-du-Prince-Édouard.....	307	-58.6	327	-56.7	321	-59.8	372	-60.8	405	-58.0
Nouvelle-Écosse.....	399	-46.2	419	-44.6	407	-49.0	462	-51.3	483	-49.9
Nouveau-Brunswick.....	431	-41.9	423	-44.0	473	-40.7	520	-45.1	506	-47.6
Québec.....	648	-12.7	661	-12.6	410	-11.0	823	-13.2	863	-10.6
Ontario.....	884	+19.1	932	+23.3	1,014	+27.1	1,148	+21.1	1,146	+18.8
Manitoba.....	670	- 9.7	637	-15.7	630	-21.1	734	-22.6	728	-24.6
Saskatchewan.....	759	+ 2.3	770	+ 1.9	657	-17.7	1,071	+13.0	1,148	+19.0
Alberta.....	838	+12.9	826	+ 9.3	801	+ 0.8	1,068	+12.6	1,094	+13.4
Colombie-Britannique <sup>1</sup>	842	+13.5	789	+ 4.4	872	+ 9.3	1,057	+11.5	1,029	+ 6.6
<b>Total<sup>2</sup>.....</b>	<b>742</b>	<b>...</b>	<b>756</b>	<b>...</b>	<b>798</b>	<b>...</b>	<b>948</b>	<b>...</b>	<b>965</b>	<b>...</b>

<sup>1</sup> Y compris le Yukon et les Territoires du Nord-Ouest.

<sup>2</sup> Sans Terre-Neuve.

## Section 4.—Analyse provinciale de la production

**Terre-Neuve.**—En 1952, la valeur nette de la production de marchandises à Terre-Neuve représentait un peu plus de 1 p. 100 du total canadien. La principale industrie de la province, l'industrie de transformation, comprend surtout la production de la pâte et du papier et le conditionnement du poisson. La construction vient ensuite, puis l'exploitation minière et forestière. La principale production minérale est celle du minerai de fer, du plomb et du zinc. Les pêches primaires représentaient environ 8 p. 100 de la valeur de la production des denrées en 1952. La valeur totale de la production, à l'exclusion de l'agriculture, a augmenté d'environ 10 p. 100 par rapport à 1951.